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Зеркало достижений 
реального социализма
5 лет действует, живет и работает новая Кон

ституция СССР. Символично, что эта дата отме-' 
чается в преддверии 65-летия Великой Октябрь
ской социалистической революции и 60-й годов
щины образования СССР. Хотя названные со
бытия разделены временным интервалом, но 
между ними существует глубокая внутренняя 
связь. Конституция СССР стала концентриро
ванным итогом предшествующего развития Со
ветского государства. Оно ярко свидетельствует 
о том, что идеи, провозглашенные Октябрем, за
веты Ленина успешно претворяются в жизнь.

Главный итог созидательной деятельности со-
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Опережая время
На заводе ЖБИ им. Ленин

ского комсомола ширится социа
листическое соревнование за до
срочное выполнение планов и 
обязательств второго года один
надцатой пятилетки.
' Досрочно выполнили план де
вяти месяцев бригада формов
щиков В. 3. Калинникова и уча
сток полигона (бригадир В. Г. 
Коновалов) из цеха № 9.

15 сентября цех № 3 выпол
нил план третьего квартала по 
бетону и раствору. Досрочно 
справились с планом девяти ме
сяцев в этом цехе смена А (ма
стер А. П. Братанов), смена Б 
(мастер Ю. Р. Хворов) и смена 
В (мастер В. М. Вагачев).

15 сентября план девяти меся
цев выполнил и коллектив пер
вого участка цеха № 5 (брига
дир Т. Ф. Мельникова).

Почин ширится
Проанализировав и подсчитав 

свои возможности, передовые 
бригады управления №7 под руко
водством Т. Г. Аникиной, Л. И. 
Белых, Н. М. Кириллова, Б. П. 
Петрова, М. М. Узинцева и Г. И. 
Шабановой взяли обязательства 
к 60-летпю образования СССР 
выполнить программы двух с 
половиной лет пятилетки.

Эти же бригады поддержали 
почин бригады А. Н. Венерцева 
«Каждой бригаде — механизиро
ванный труд на инженерной ос
нове».

В объединенном 
профкоме

Состоялось очередное заседа
ние членов объединенного проф
союзного комитета комбината. 
На нем был рассмотрен органи
зационный вопрос. В связи с 
переходом на хозяйственную ра

По следам наших выступлений

«Завод КПД:

нужен перелом»
На вашу корреспон

денцию по поводу не- 
п ере числен и я средств 
долевого участия наше
го завода в строитель
стве завода КПД со
общаю следующее:

Согласно решению о 
Долевом строительстве 
указанного объекта и 
протоколу передачи ка
питальных вложений, 
согласованного с быв- 
шж .начальником 
Главсредуралстроя т. 
Лобовым О. И., доле
вое участие завода со
ставляет 1,65 миллиона 
рублей, в том числе в

1982 году 1,5 млн. руб
лей и в 1983 году 0,15 
млн. рублей. Установ
ленное на 1982 год за
дание по перечислению 
средств (1,5 млн. руб
лей), заводом выполне
но, что отражено в го
сударственном плане 
капитального строитель
ства нашего завода на 
1982 год, в финансиру
ющем нам Железнодо
рожном отделении 
Стройбанка и Глав- 
средуралстрое. Про
токолы по перечисле
нию оставшихся
средств на 1983 год 
также своевременно на
ми оформлены.

Г. СТУДЕНОК, 
директор завода 

транспортного 
машиностроения 

им. Я. М. Свердлова. 

ветского народа, руководимого КПСС,—построе 
ние в СССР развитого социалистического обще
ства, создание первого в мире общенародного 
государства. «Полностью реализовать возможно
сти развитого социализма, — говорил товарищ 
Л. И. Брежнев,— в этом... пафос наших дней».

Историческое значение новой Конституции 
состоит прежде всего в том, что она законода
тельно закрепила вступление СССР в стадию 
развитого социализма, отразила наиболее суще
ственные изменения в экономической, социаль
ной и духовной жизни советского общества, да
ла конкретные очертания общенародного госу
дарства, расширила рамки социалистической 
демократии, права и свободы граждан. Вобрав в 
себя огромный предшествующий опыт и опира
ясь на достигнутое, наш Основной Закон обозна
чил главные тенденции дальнейшего развития 
политической системы, общенародной демокра
тии применительно к этапу зрелого социализма.

боту Н. И. Потапова председате
лем объединенного профсоюзного 
комитета ДСК избран бывший 
начальник С У-15 Олег Алексе
евич Григорьев.

О нас пишут
В прошедшую субботу «Ураль

ский рабочий» опубликовал пере
довую статью «Строительству — 
надежную базу», в которой на 
примере бригады монтажников
СУ-29 А. Н. Венерцева и строи
тельных организаций Среднего
Урала рассказывается об опыте 
по внедрению почина «Каждой 
бригаде — механизированный
труд, на инженерной основе».

В воскресном номере «Ураль
ского рабочего» сообщается, что 
по итогам Всесоюзного смотра 
произведений советских, архитек
торов, посвященного 60-летию об
разования СССР, среди отмечен
ных дипломами стала группа 
свердловских архитекторов за 
создание микрорайона «Парко
вый».

Чтобы 
избежать 
ошибки 
в будущем

В № 37 нашей газеты 
был опубликован рису
нок, под которым по
мещена подпись, где 
говорится,, что «руково
дители СУ-1 строго 
предупреждены за пре- 
, д ос,т а в л ени е «лип ов ь их » 
отчетов в работе строи
тельного потока».

Редакция газеты 
вновь просмотрела ма
териалы подведения 
итогов социалистическо
го соревнования за 
второй квартал и вы
яснила следующее.

СУ-1 в свой отчет за 
второй квартал вклю
чило дом № 29 УЗТМ, 
который был в графике 
второго квартала, но 
сдан досрочно в пер
вом квартале. Редакция 
признает, что публика
ция появилась в газе
те неоперативно. Во 
избежание ошибок на 
будущее, плановые от
делы управлений в 
своих отчетах должны 
показывать не только 
объемы, но и наимено
вания объектов, чтобы 
их было легко сверить 
с графиками ввода. 
Правильная отчетность 
сделает социалистиче
ское соревнование 
более действенным и 
эффективным.

Редакция газеты.
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* Партийная жизнь: отчеты и выборы 

Вклад каждого
листа

политического просвеще
ния и экономического 
образования в прошлом 
учебном году. Коммунист 
И. Л. Соколов отметил, 
что мы мало заботимся 
об укреплении кадров в 
подразделениях комбина
та, что нами совершенно 
запущен такой важный 
участок работы, как 
«нулевые» циклы, а И. Р. 
Рудаченко — о нерацио
нальном использовании 
механизмов в комбинате.

На собрании также вы
ступили Н. И. Бондарев, 
Т. Д. Барабошкина, М. В. 
Узких.

Особо следует выде
лить выступление пред
ставителя дирекции стро
ящегося завода КПД 
В. П. Ющенко. Сегодня в 
дирекции трудится шесть 
коммунистов, на заводе 
избрали завком профсо
юза. налажено социали
стическое соревнование, 
коммунисты организовали 
собственную учебу. В. П. 
Ющенко предложил ком
мунистам решить вопрос 
о создании партийной 
группы на заводе КПД.

Партийное собрание 
приняло соответствующее 
постановлений. избран 
новый состав партийного 
бюро.

В. ВЯТКИН.

комму
Состоялось отчетно-вы

борное собрание в первич
ной партийной организа
ции управления ДСК. С 
отчетным докладом перед 
коммунистами выступил 
секретарь партбюро, на
чальник планового отде
ла А. А. Белов. Он дал 
экономический анализ хо
зяйственной деятельности 
комбината за 1982 
год, остановился на за
дачах партийной органи
зации, отделов управле
ния по успешному завер
шению года. Докладчик 
самокритично рассказал 
о работе партбюро за 
отчетный период.

Работа партийной орга
низации всеми выступаю
щими была признана 
удовлетворительной, одна
ко во всех выступлениях 
присутствовали критиче
ские замечания, конст
руктивные предложения 
по улучшению работы ап
парата управления, ведь 
от четкой и целенаправ
ленной деятельности от
делов, вклада каждого 
коммуниста зависит в 
значительной степени эф
фективность работы все
го комбината.

К примеру, В. И. Ли 
патников говорил об 
упущениях в учебе ком
мунистов, об ошибках в 
комплектовании системы

вз ____________

Бригада штукатуров В. А. 
Совиной — одна из луч
ших в СУ-15. Свыше пят
надцати лет трудится В. А. 
Созина в комбинате, а в 
1969 году возглавила брига
ду. Коммунист Созина В. А. 
добилась, что ее коллектив 
(15 человек) стал бригадой 
Коммунистического 1 труда.

НА СНИМКЕ: члены 
этой бригады В. Кладова, 
Л. Кладова и Н. Пестерева. 
В настоящее время брига
да трудится на доме № 1 Б 
в микрорайоне "«Комсомоль
ский» — пусковом объекте 
третьего квартала.

Фото В. Калимасова.

Советский Таджикистан
* В помощь агитаторам и политинформаторам

♦ Высокими темпами 
развиваются все отрасли 
народного хозяйства Со
ветского Таджикистана. 
На основе повышения 
эффективности общест
венного производства на
циональный доход рес
публики увеличился в 
1980 году по сравнению с 
1960 годом в 3,4 раза. В 
одиннадцатой пятилетке 
национальный доход рес
публики будет увеличен 
на 22,6 процента.

ф В текущей пятилет

ке продолжится строи
тельство Рогунской ГЭС. 
Будет введена в строй 
Байпазинская ГЭС, что 
позволит довести выра
ботку электроэнергии в 
республике до 16 миллио
нов киловатт-часов.

ф Характерной особен
ностью 70-х годов для 
республики были значи
тельные изменения в раз
витии производительных 
сил, одним ИЗ основных 
элементов которых стало 
формирование Южно-

Таджикского террито
риально - производствен
ного комплекса. Строи
тельство крупных энерге
тических и промышлен
ных объектов позволило 
создать новые трудовые 
коллективы, вызвало по
явление современных го
родов, таких, как Нурек, 
Яван, Турсун-Заде.

ф Успешно осуществ
ляется интенсификация 
сельскохозяйственн ого 
производства. Ведущая 
отрасль его в республи
ке — хлопководство. По
вышая урожайность этой 
особо ценной сельскохо

зяйственной культуры, 
таджикские хлопкоробы в 
1980 году дали Родине ре
кордное количество хлоп
ка-сырца — более одного 
миллиона тонн тонково
локнистого хлопка, ус
пешно выполнили и обя
зательства первого года 
одиннадцатой пятилетки.

ф До революции Тад
жикистан был районом 
почти сплошной негра
мотности. А ныне здесь 
на каждую тысячу чело
век, занятых в народном 
хозяйстве, приходится 
около 800 работников с 
высшим и средним обра
зованием.

ПОСЛЕ
/ . - - ' КХ -X.Sw-.vaji
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ЗА НЕПРАВИЛЬНОЕ СКЛАДИРОВАНИЕ

Корреспонденция «Качество нашей работы» (№ 34 
от 27 августа 1982 г.) обсуждена на общем собра
нии бригады М. М. Михайлова с участием линей
ных ИТР участка.

За неправильное складирование железобетонных 
конструкций на доме № 20Б квартал «Комсомоль- 
ский-2» мастеру А. Н. Спицыну и бригадиру М. М. 
Михайлову объявлен выговор по участку, звенье
вой тов. Доможиров строго предупрежден.

* Капитализм без ирикрас -1 . j-!—........ ....... ..........

М. УЗЕВ, 
начальник участка № 2 СУ-27.

Общество социального неравенства
ЭЛИТУ американского 

общества составляет 
потомственная фи

нансовая олигархия, ’Ко
торая правит страной. По 
данным, приведенным в 
работе американского со
циолога Жаклин Томп
сон «Очень богатая кни
га», в 1979 году в США 
насчитывалось 520 тысяч 
миллионеров, или 0,4 про
цента от населения стра
ны. После смерти Ханта, 
Хьюза и Макартура са
мым богатым человеком 

в Америке считается 84- 
летний Даниэл Людвиг — 
владелец крупнейших су
доверфей и целого торго
вого флота.

Современные миллионе
ры не любят выставлять 
напоказ свои ценности: 
если бы я знал, сколько 
стою, я бы многого не 
стоил, при случае говорят 
о себе финансовые воро
тилы. Не любят они глас
ности. Людвиг, например, 
последний раз встречался 
с журналистами полвека 
назад, фотографировать 

себя категорически запре
щает. Американский кон
гресс издревле считается 
«клубом миллионеров».

Будучи ставленниками 
миллиардеров и миллио
неров Америки, предста
вители исполнительной и 
законодательной власти 
страны верой и правдой 
служат своим хозяевам. 
Неудивительно поэтому, 
что социально - экономи
ческая программа прези
дента Рейгана направле
на на защиту интересов 

капиталистов, против тру
дящихся слоев Америки.

Примеры и факты из 
реальной жизни свиде
тельствуют: «социальное 
равенство» в капиталисти
ческом обществе, о кото
ром так много говорится 
и пишется буржуазной 
пропагандой, по-прежне
му является лишь меч
той для большинства его 
членов. Капитализм был 
и остается обществом не
справедливости, засилья 
небольшой группы власть 
имущих, бесправия и ни
щеты широких масс тру
дящихся.

А. СИЛАНИН.

* Профсоюзная жизнь ---------- -

Профорг бригады
Председатель профсоюз

ного комитета СУ-1 ДСК 
П. П. Горбачев назвал пер
вым среди лучших профсо
юзных организаторов имя 
Айлиты Егоровны Ивано
вой из комсомольско-моло
дежной бригады Е. С. Шав
ловой. Два года назад, в 
день профессионального 
праздника Айлите Егоров
не было присвоено почет
ное звание «Ветеран тру
да». Поздравляя своего 
товарища по работе с важ
ным событием в жизни, от
делочницы рассказывали 
мне тогда о ее добросо
вестном отношении к де
лу, отмечали, что и проф
орг она в бригаде незаме
нимый.

В то время Комсомоль
ске - молодежная бригада 
коммунистического труда 
Е. С. Шавловой, работая на 
отделке жилых домов мик
рорайона «Парковый», под
держала передовые почи
ны строителей о выполне
нии пятилетнего задания 
меньшим составом и кол
лективной ответственности 
за дисциплину и качество 
работы...

...Прошло два года. За 
это время в жизни брига

ды и профорга изменений 
произошло немало. Пере
довой молодежный кол
лектив стал еще опытнее 
и сплоченнее. Не сразу 
нашел я штукатуров на жи
лом доме № 4 в квартале 
«Комсомольский-2». Оказа
лось, что они на время по
меняли свою профессию и 
решили помочь малярам из 
бригады коммунистического 
труда Е. П. Маряхиной.

— Штукатурные работы в 
пятом подъезде, — расска
зывает Айлита Егоровна 
Иванова, — мы выполнили. 
Вот теперь шпаклюем... Не 
зря в свое время осваи
вали смежные специально
сти. А товарищеская взаи
мовыручка — это наш за
кон. Иначе нельзя. Одно 
общее дело делаем, в од
ном коллективе трудимся.

Говорим о производст
венных делах, фронте ра
бот, бригадном подряде, 
об успехах бригады в 
предъюбилейном соревно
вании. С гордостью рас
сказывает профорг о том, 
что вот уже два квартала 
подряд коллектив удержи
вает победу в соревнова
нии среди комсомольско- 
молодежных бригад ДСК, 

занял второе место в тру
довом соперничестве, по 
итогам первого полугодия 
среди комсомольских кол
лективов области. Бригада 
трудится под девизом 
«60-летию образования 
СССР — 60 ударных не
дель». Отделочники взяли 
обязательство добиться к 
концу года выработки не 
менее 8,6 кв. метра по
лезной площади на одно
го человека при норме 
4,82 кв. метра, всю рабо
ту выполнять только с хо
рошим качеством.

— Да и разве можно 
трудиться хуже в преддве
рии юбилея своей Роди
ны, — подчеркивает Айли
та Егоровна. — Ведь это 
наш праздник. Бригада у 
нас многонациональная. 
Я — марийка. Рая вот — 
татарка, — показывает моя 
собеседница на работаю
щую с ней в звене Раису 
Давлетгарееву. — Есть в 
бригаде представители и 
других национальностей — 
немцы, финка, башкирка... 
Но всех нас, как говорит
ся, не разлить водой. Все 
мы — одна семья.

В молодежной бригаде 
теперь у всех среднее об

разование. Совсем недав
но закончили десятилетку 
бригадир Шавлова, отде
лочницы Голованова, Тюка- 
лова. Диплом строительно
го техникума получила и 
Айлита Егоровна Иванова. 
И еще одно важное собы
тие произошло в жизни 
профорга за минувшие два 
года — товарищи приня
ли ее в члены КПСС.

— Айлита Егоровна, — 
рассказывает бригадир Ев
докия Степановна Шавло
ва, — не раз замещала 
меня по работе, успешно 
исполняла и бригадирские, 
и профсоюзные обязанно
сти. А ведь по обществен
ной линии хлопот у нее не
мало: взносы собрать, и 
помочь ребенка в садик 
устроить, и больного то
варища навестить. Есть, 
конечно, у Ивановой по
мощники — комсорг Ира 
Шарапова, спорторг Галя 
Халилова.

В бытовке комсомольско
го коллектива образцовый 
порядок. Много наглядной 
агитации: соцобязательства, 
уголок «Комсомольской 
жизни», по стенам вымпе
лы за победу в соцсорев
новании. И это, оказыва
ется, еще не лучшая бы
товка.

— В другой бытовке, — 
продолжает Евдокия Степа

новна, — еще уютнее. Де
ло в том, что мы одновре
менно трудимся сразу на 
двух, а то и на трех объ
ектах. Работали в поселке 
«Садовый», сдали два жи
лых дома для совхоза 
«Орджоникидзевский» и 
один — для района.

— Работаем в разных 
местах, но чувствуем себя 
членами одного коллекти
ва. В этом заслуга проф
орга. А ведь не просто бы
вает собрать всех, скажем, 
выехать за грибами, или 
принять участие в сдаче 
ГТО. Но мы никогда не за
бываем, что общественные 
мероприятия не менее 
важны, чем производство. 
Это в нас от Ивановой. 
Она у нас самая начитан
ная. Постоянно приносит 
девчатам газеты, журналы.

Бригадир вспоминает, как 
ездили этим летом за ма
линой в Дидино, по марш
руту Тюмень — Тобольск.

...И снова захожу на ра
бочее место профорга. Ай
лита Егоровна занимается 
малярной со своей напар
ницей уже в другой квар
тире. Снова беседуем о де
лах, о людях, о планах на 
будущее.

Профорг рассказывает, 
что не забывают отделоч
ники и о заболевших. Хо
дили навещать, когда ле

жали в больнице К. Н. Куз
нецова, X. Я. Широкова...

— А вообще, у нас мало 
кто болеет. Коллектив-то 
молодежный, молод и те
лом, и душой.

Под стать молодежи и 
профорг. Коммунисты из
брали ее, молодого комму
ниста, членом ревизионной 
комиссии. Дома подросли 
двое сыновей, старший 
учится в девятом, а за ни
ми тоже глаз да глаз 
нужен. И профорг все 
успевает. Закончила тех
никум (вместе с мужем], и 
за бригадира остается, и 
общественную работу не
малую выполняет. Такой, 
видимо, уж характер у че
ловека.

— А мне беспокойная 
работа нравится, — при
знается Иванова.

— Она у нас такая, — 
улыбается бригадир, — ей 
до всего дело есть. Не
равнодушная она — вот в 
чем ее отличительное ка
чество.

Очень скоро во Дворце 
молодежи бригаду Е. С. 
Шавловой будут чество
вать, как одного из победи
телей областного соревно
вания. На торжественный 
вечер собирается вся 
бригада.

А. ЧЕПАСОВ.
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СВЕРДЛОВСКОГОстроителя
В августе этого года ре-

дакция газеты получила 
письмо монтажников брига
ды Е. С. Палева (СУ-28),
в котором, шла речь 
трудностях внедрения 
вой серии 141-СВ.

С письмом рабочих

о 
но-

ознакомили 
циалистов

ведущих 
комбината

попросили их ответить

мы 
спе-

и
на

возникшие вопросы, 
мере от 3 сентября 
мнение высказала

В но- 
свое 

и. о.
начальника сметно-дого-
верного 
нова.

Сегодня

отдела И. Бессо-

в «Деловом
клубе» выступают замести
тель начальника ДСК А. А. 
Волынский, ст. инженер по 
труду и зарплате СУ-28 
С. Н. Холодковский, на
чальник ОТЗ ДСК Г. Д. 
Чернушкина и зам. началь

ника ООТиЗ Главка Е. И. 
Нечаев.

КОВЛЯ ССРЯЯ ВНЕДРШ, но
Чтобы повысить
производительность труда
Какие же основные 

причины послужили от
ставанию одной из пере
довых бригад монтажни
ков? Это прежде всего не-

ство раоот 
согласно 
стандартам

производится 
действующим 
предприятия,

ритмичная загрузка
бригады, отсутствие фрон
та работ. В течение всего 
года бригада практически 
не имела ни одного гото
вого «нуля». Некомплект
ная поставка изделий за
водом ЖБИ выбила 
бригаду из нормального 
ритма монтажа.

т. е. при условии сдачи 
коробки генподрядчику на 
основании оценки, вы
ставленной в приемочном 
акте. А когда работы не 
закончены, естественно, 
выплата премии задержи
вается.

А что значит вести 
монтаж не по технологии? 
Это дополнительные, ни
чем не оправданные затра
ты труда и неудовлетво
ренность в работе. Нару
шение технологии мон
тажа сказывается и на 
качестве выполняемых 
работ.

Как известно, выплата 
премии бригадам за каче-

Тт. Докторов и Полин- 
кер сетуют на новую 
141-ю серию. Конечно, все 
новое внедряется нелегко. 
Имеются трудности. Но 
давно все убедились в 
том, что новая оснастка 
более эффективна, чем 
прежняя. Монтажникам 
она нравится. При нали
чии комплектной постав
ки изделий, соблюдении 
технологии монтажа она

Что касается организа
ции оплаты труда, то за
долго до начала освоения 
новой серии нормативно- 
исследовательской стан
цией совместно с инже
нерно-техническими ра
ботниками управлений на 
все блок-секции были 
разработаны калькуляции 
затрат труда и заработной 
платы как на монтажные, 
так и на отделочные ра
боты. В период освоения 
монтажа вносилась кор
ректировка в рабочие чер
тежи, соответственно из
менялась и дополнялась

полнительным нарядам.
За 8 месяцев т. г. сред

няя месячная заработная 
плата в бригаде Е. С. Па
лева \по нарядам состави
ла 245 рублей на одного 
человека (без учета вы
платы вознаграждения за 
год, выслугу лет й дру
гих видов премий). Сред
немесячная зарплата в 
среднем по ДСК составила 
230 рублей.

Следовательно, устране
ние недостатков в орга-

Главное -

дает значительный 
производительности 
да.

рост 
тру-

Трудности неизбежны, 
но устранимы

Переход на строи
тельство домов новой се
рии — дело ответственное 
и хлопотливое. Как прави
ло, дома нового поколе
ния — это более слож
ные задачи как для завод
ского, так и строительно
го производства. Прароди
тели нашей серии — пяти
этажные дома серии 
2С (1959 г.) имели огра
ниченную номенклатуру 
изделий заводского изго
товления, легко комплек
товались и быстро монти
ровались с применением 
парношарнирньрх связей.

Переход на последую
щие поколения домов да
же при значительно мень
ших объемах строительст
ва неизменно ставил пе
ред заводчанами и стро
ителями более сложные 
задача и, как правило, со- 
прОБЮ ждался снижением 
объемов производства', по
вышением трудоемкости. В 
этом смысле переход на 
выпуск и строительство 
блок-секций серии 141-СВ 
не явился исключением. 
Повышение комфортности 
и архитектурной вырази
тельности крупнопанель
ных домов, единовременно 
освоенное многообразие 
блок-секций — такова 
цель перехода, за кото
рую приходится на первых 
порах платить некоторым 
повышением общей тру
доемкости строительства.

Однако сравнение тру
довых и других показате
лей по сериям 1-468Б и 
141-СВ сегодня не может 
быть объективным, так 
как к моменту перехода в

старей серии были отра
ботаны и внедрены почти 
все основные конструкции 
серии 141-СВ (лестнично- 
лифтовой узел, ограждаю
щие и несущие панели 
техподполья и надземной 
части, безрулонная кров
ля), а один из основных 
элементов новой серии— 
калиброванные панели пе
рекрытий — не освоен на
ми до сих пор. А ведь 
внедрение именно этого 
конструктива обеспечивает 
наибольшую перспективу 
по снижению построечной 
трудоемкости.

Большинство домостро
ительных предприятий 
страны при переходе на 
новые серии имеют сни
жение производственных и 
трудовые показателей, а 
наш комбинат в этот тя
желый для коллектива пе
риод не снизил объемов 
выпуска деталей домостро
ения на заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, 
строительно - монтажных 
работ и ввода в эксплуа
тацию жилья, что говорит 
о правильности выбранно
го направления развития 
домостроения.

Однако это не означа
ет, что освоение идет 
гладко. Большинство не
достатков, что называется, 
лежит на поверхности. 
Прежде всего, это повы
шение заводской готовно
сти изделий домостроения. 
Сегодня по разным при
чинам почти не исполь
зуются технололические 
посты и линии, вы/полнен- 
ные в составе реконструк
ции завода и предназна

ченные для отделки сани
тарных кабин, несущих па
нелей. Вместе с освоени
ем калиброванных панелей 
перекрытий это самый 
большой резерв повыше
ния производительности 
труда, качества работ и 
культуры производства. 
Практически на том же 
низком уровне, что и 
раньше, остались гипсо
вые перегородки. Завод 
гипсовых изделий не реа
лизует ряд согласованные 
с комбинатом технических 
решений, направленных на 
повышение качества этих 
изделий. Правда, и мы се
годня мало помогаем это
му заводу.

Серьезным тормозом* на 
монтаже стала некомплект
ность изделий. Монтажное 
оснащение, которым сего
дня работает каждая 
бригада монтажников, на
ряду с обеспечением над
лежащей точности и тем
пов монтажа, предусматри
вает определенную техно
логическую последова
тельность поставки изде
лий. Любой срыв ведет к 
повышению трудоемкости и 
снижению качества мон
тажа.

Из всех названных вы
ше вопросов последний 
труднее всех поддается 
упорядочению, так как се
годня сформированные 
мощности завода по но
менклатуре блок-секций не 
соответствуют ежемесяч
ному графику монтажа. Но 
и здесь имеются субъек
тивные причины, мешаю
щие более эффективной 
работе. Одна из них — 
слабая система оператив
ного руководства за вы
пуском и комплектацией 
изделий на монтаж. В свою 
очередь, и монтажники

калькуляция.
В 1981 году 

бригады Е. С. 
участием тт. 
Полинкера и

низации 
улучшение 
подготовки,

производства, 
инженерной 
своевремен-

на базе 
Палева с 
Докторова, 
Холодков-

ского калькуляция на 
монтажные работы вновь 
была пересмотрена, вне
сены замечания и допол
нения.

В настоящее время по 
единой калькуляции на 
монтаже работают все
бригады монтажииков
СУ-27 и СУ-28. Возникаю
щие в период монтажа 
дополнительные работы, 
не учтенные калькуляци
ей, оплачиваются по до-

ная сдача «нулей» мон
тажникам, четкая работа 
коллектива завода ЖБИ 
по обеспечению бригад 
монтажников комплект
ной поставкой изделий, а 
также улучшение работы 
руководства и линейных 
инженерно - технических 
работников управления 
позволит бригаде лучше 
работать, повысить про
изводительность труда и 
как результат — заработ
ки в бригаде будут значи
тельно выше.

Г. ЧЕРНУШКИНА, 
начальник ОТиЗ ДСК.

® Возведено нами. Кафе в микрорайоне «Парко
вый».

Фото В. Калимасова.

Строить эффективно!
Отделом организации 

труда и заработной платы 
Главсредуралстроя рас
смотрены факты, изло
женные в письме рабочих 
и ИТР СУ-28 по вопросам 
оплаты труда на монта
же жилых домов серии 
141. В частности, оплата 
за переноску металличе
ских изделий произведе
на в соответствии с суще
ствующими расценками, 
действия нормировщика 
правильны. Тот факт, что 
«таскали их на себе не 
разнорабочие, а квалифи
цированные монтажники», 
свидетельствует, в пер
вую очередь, о неудов
летворительной организа
ции и подготовке произ
водства работ на этом 
объекте.

В то же время сущест
вующая нынче в монтаж
ных бригадах Свердлов
ского домостроительного 
комбината современная 
оснастка, средства меха
низации позволяют вести 
строительство в соответ
ствии с технически обос
нованными нормами, по
стоянно повышая произ-

водительность труда и, 
следовательно, добиваться 
роста заработной платы.

В связи с этим ООТиЗ 
Главсредуралстроя счита
ет, что руководству 
СДСК, мастерам, прора
бам, начальникам участ
ков необходимо больше 
внимания уделять вопро
сам повышения произво
дительности труда, улуч
шать инженерную подго
товку производства, за
ботиться о сокращении 
потерь рабочего времени, 
своевременной, комплект
ной и ритмичной поставке 
на строительные площад
ки деталей и конструк
ций.

Все это позволит до
биться повышения эф
фективности, качества и 
сокращения сроков строи
тельства жилья, следова
тельно, есть возможность 
и дальнейшего увеличе
ния заработной платы ра
бочих.

Е. НЕЧАЕВ, , 
зам. начальника 

ООТиЗ 
Главсредуралстроя.

не безгрешны: они посто
янно срывают согласован
ные с заводом сроки на
чала и окончания отдель
ных этапов монтажа объ
ектов.

В период освоения выяв
лено также ряд неудачных, 
а в отдельных случаях не
выполнимых технических 
решений по индустриаль
ным изделиям и узлам до
мов новой серии. Устране
ние этих недостатков сего
дня также связано с неко
торым повышением трудо
емкости. Сейчас комплек
туются вопросы и замеча
ния, которые будут вне
сены во вторую редакцию 
рабочей документации по 
серии 141.

Однако нельзя согла
ситься, например, с заме
чанием начальника участка 
Ю. П. Докторова о том, что 
монтажных элементов в 
серии 141 стало в полтора 
раза больше. Некоторое 
увеличение монтажных

элементов компенсирует
ся применением более со
вершенного монтажного ос
нащения, применением без- 
рулонной кровли, укруп
ненных изделий лифтового 
холла. Нередки случаи, ко
гда инженерно - техниче
ский персонал и монтаж
ные звенья плохо знают 
проектную документацию, 
что приводит к переделкам 
выполненных работ.

Завершая свой ответ на 
запрос редакции газеты, 
хочу еще раз подчеркнуть, 
что освоение новой серии— 
это общее дело всего кол
лектива комбината, тре
бующее от каждого пре
дельного внимания и лич
ного участия. Только при 
этом условии нами будут 
успешно решены сложные 
задачи, которые поставил 
перед нами переход на но
вую серию.

А. ВОЛЫНСКИЙ, 
заместитель начальника

ДСК.

организация 
производства

Безусловно, монтаж до
мов новой серии из блок- 
секций более трудоемок. 
Сравнение двух серий до
мов на 144 квартиры по
казывает, что количест
во изделий на новой се
рии увеличилось за счет 
усложнения фасадов и 
конфигурации домов.

На монтаж изделий но
вой серии домов НИС 
ДСК были разработаны 
соответствующие нормы и 
расценки, составлены 
калькуляции затрат тру
да и заработной платы на 
основные блок-секции.

В настоящее время раз
рабатывается дополни
тельная калькуляция за
трат труда и заработной 
платы на неучтенные ви
ды работ.

Анализ работы коллек
тивов бригад Е. С. Пале
ва и В. М, Сыщенко за 
восемь месяцев показы
вает, что задания по вы
работке бригадами вы
полняются на 150 процен
тов. Сдерживание роста 
производительности тру
да и заработной платы 
рабочих этих бригад, да и 
других коллективов, вы
зывается недостатками в 
организации производст
ва.

Если есть хороший 
фронт работ, подводит 
некомплектная и несвое
временная поставка изде
лий заводом ЖБИ им. Ле
нинского комсомола.

Исключительно плохое 
положение сложилось с 
гипсовыми перегородка
ми. Непроектны они 
сплошь и рядом. Посто
янно приходится затра
чивать на их доводку не
мало ручного труда (вы
бивать места под двер
ные проемы, обрубать, за
делывать кирпичом и 
т. д.). Там, где по проек
ту нужно поставить одну 
перегородку, она соби
рается из двух, а то и 
трех, в других случаях 
выкладывается из кирпи
ча.

Одним из тормозов в 
работе является очень 
плохое обеспечение объ
ектов металлоизделиями: 
пожарными лестницами, 
люками для лоджий, раз
нообразными оградитель
ными решетками. На за
конченных монтажом до
мах они устанавливаются 
нередко тогда, когда ба
шенный кран уже демон
тирован. Металлоизделия 
приходится поднимать на 
этажи и разносить рабо
чим высокой квалифика
ции вручную.

Поэтому так необходи
мо сегодня повысить за
водскую готовность неко
торых изделий, парапет
ных блоков, например, 
сделать так, чтобы они 
поступали на объекты с 
установленными жалю
зийными решетками.

В заключение хочется 
пожелать руководителям 
комбината изыскать воз
можности улучшения не
дельного режима работы 
монтажников и добиться 
от завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола свое
временной и комплект
ной поставки изделий на 
монтаж.

С. ХОЛОДКОВСКИЙ, 
ст. инженер ОТЗ

СУ-28.
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МНОГО раз проходила 
я мимо этого дома 

по улице Автомагист
ральной. Типовая девяти
этажка не отличалась для 
меня ничем от других та- 
ких же зданий. Сейчас, при 
взгляде на нее, я ищу окна 
квартиры семьи Огородни
ковых. Очень тепло и ра
достно думать об этих лю- 
дих, даже мимолетное 
знакомство с которыми за
поминается надолго, по ка
кой-то их душевной про
стоте, приветливости и 
открытости.

Наше первое знакомство 
превратилось в вечер вос
поминаний. Рассказывали 
они о днях своей молодо
сти, отмеченных нелегки
ми заботами и трудом, и 
молодели на глазах. Ан-' 
на Ефимовна и Александр 
Петрович Огородниковы 
вспоминали, перебивали! 
друг друга, уточняя дату 
и фамилию. Так много об
щего было в их рассужде
ниях о жизни, в их отноше
нии ко всему, что нас ок- 
ружает. И неудивительно, 
ведь даже в их биографии 
так много общего.

Анна Ефимовна и Алек
сандр Петрович стали 
строителями по воле слу
чая и обстоятельств. Но 
сегодня, когда за плечами 
у обоих по два с лишним 
десятка лет работы на 
стройке, говорят о своей 
профессии с гордостью.

Анна Ефимовна роди
лась и прожила шестна
дцать лет в небольшом 
мордовском селе. Тяжело 
оправлялось оно от про
шедшей войны, поднима
лось к новой жизни, и тем 
пленительнее казалась для 
нее, совсем еще девчонки, 
городская жизнь. Очень 
хотелось учиться. Приеха
ла - в Свердловск — жить 
негде, да и не на что. Так 
что пришлось выбрать 
другую школу — трудовую. 
Так попала Аня на строй
ку, так и работает в СУ-7 
вот уже 25 лет в той же 
своей первой бригаде ма
ляров.

И у Александра Петро
вича все сложилось очень 
похоже. «Это я чувствовал, 

что Аню встречу, вот и по
тянулся в Свердловск, — 
шутит он. — Да и то ска
зать, у матери в далеком 
башкирском селе семеро 
детей, мал-мала меньше, 
поэтому помощи ждать 
неоткуда было, самому 
в шестнадцать лет нуж
но было на ноги вста
вать, и крепко. Выучился 
Александр Петрович в 
строительном ФЗО на 
плотника и тоже пришел в 
СУ-7 и также все не рас
стается со своей первой 
бригадой.

* Советский образ жизни * Советский образ жизни

И ЛИЧНОЕ СЧАСТЬЕ В СЕМЬЕ.
Характерная черта се

мьи Огородниковых — по
стоянство. То постоянство, 
которое рождает чувство 
ответственности за себя и 
за других, за дело, тебе 
порученное. Поэтому так 
не любят и не понимают 
они любителей легкой 
жизни, что скачут с места 
на место в поисках, где 
потеплее, быстро меняя 
свои привычки и привязан
ности. А при таком под
ходе, считают они, и са
мое распрекрасное дело 
не ' станет любимым, пото
му что не вырастешь в 
нем, да и его в своем серд
це не успеешь прочно по
селить.

В комнате у Огородни
ковых кругом стоят буке
ты живых цветов. И я хо
чу, хотя бы с опозданием, 
поздравить их с каким-то 
семейным торжеством.

На что Александр Пет
рович отвечает очень серь
езно:

— Да, в июле у нас был 
»семейный юбилей.

— Какой юбилей — про
сто вот уже 23 года как 
вместе живем, — смеясь, 
одергивает его Анна Ефи
мовна, — а цветов в доме 
полно уже второй год, к.ак 
сад купили.

— Нет, все-таки юби
лей, — не соглашается с 
ней Александр Петрович.

— Да, время бежит. 
Завтра сменяет послезавт
ра. Дни, месяцы, годы. Че
ловек не замечает этого 
стремительного бега вре
мени и привыкает к нему. 
И сколько сил нужно, что
бы не растерять то, свое 
первое чувство, сберечь 
свою любовь и приумно
жать ее с каждым днем 
совместной жизни, ведь 
для того, чтобы счастье в 
доме поселилось навеет-» 

да, нужна большая рабо
та души и сердца.

...Встретились Анна и 
Александр на стройке. Не 
было у них пышной и 
звонкой свадьбы», подхва
тили свои тощие чемоданы, 
да переселились в обще
житие.

— Да, уж ты тогда хо
рош был, — смеется Анна 
Ефимовна, — одни хлопча
тобумажные штаны — вот 
и весь наряд на все слу
чаи жизни.

— Зато ты у меня кра
савицей была, — говорит 
Александр Петрович, — а 
потом улыбается той улыб
кой, которая всегда была 
предназначена только ей, и 
добавляет: — Красавицей 
и осталась.

И пусть небогата была 
общежитская комната Ого
родниковых, трудностей 
они не боялись, а потому 
появилось здесь скоро са
мое дорогое — первая 
дочка Лидочка.

Начинали с нуля. Алек
сандр Петрович всю «ново
модную» мебель сам сма
стерил, своими руками: и 
комод, и столы, и даже 
шкаф с зеркалом. Сейчас 
в этой уютной комнате, с 
модной полированной ме
белью они вспоминают о 

той, самодельной, как буд
то и с сожалением.

Со временем в дом при
шел достаток. Сегодня 
Огородниковы живут в 
современной трехкомнат
ной квартире, купили сад, 
за хорошую работу десять 
лет назад в управлении им 
помогли купить и машину.

— Сколько мы прожили, 
никогда зависти не было к 
машинам да тряпкам, — 
говорит Анна Ефимовна.— 
Обзавелись сразу детьми, 
поэтому больше для них 
старались, им отдавали.

Это сейчас многие моло
дые пожить не успеют, 
глядишь, уже разводятся. 
И причину для меня назы
вают просто непонятную: 
мол, вот жить негде, того, 
сего не хватает. Не хочет
ся старческого брюзжа
ния — но так и тянет ска
зать им: это вам-то не хва
тает? Когда все у нас для 
семьи делается государ
ством.

Трудно не согласиться с 
Анной Ефимовной. Только 
хочется добавить. Зарплата 
зарплатой — у всех она 
разная. Но как часто мы 
забываем о плюсах к зар
плате. Это стало нормой, 
это благо дала нам Совет
ская власть. Но, воспри
нимая как должное заботу 
государства о нашем здо
ровье и образовании, со
циальном обеспечении и 
воспитании детей, мы ред
ко задумываемся над тем, 
а во сколько на самом де
ле обходится обществу на
ша квартира, наш визит к 
врачу, учеба наших детей 
или путевка в санаторий.

В десятой пятилетке об
щественные фонды по
требления составили в на
шей стране 527 миллиар
дов рублей. В одиннадца
той они возрастут на 20 

процентов, В этой астро
номической цифре есть до
ля конкретной помощи на
шему семейному бюджету. 
И оценить эту помощь не 
так уж сложно каждому 
из нас.

Например, сегодня семья 
Огородниковых живет в 
трехкомнатной квартире, 
36 кв. метров полезной 
площади на четверых. 
Один кв. метр жилья у нас 
в городе обходится госу
дарству в 180 рублей. Зна
чит, на строительство этой 
квартиры (если взять ее 

общую площадь) государ
ство истратило около 8 
тысяч рублей. А платят 
Огородниковы за нее ше
стнадцать рублей в месяц.

Но государство не толь
ко безвозмездно предостав
ляет нам жилье, но и по
могает содержать его. 
Ведь той суммы, что мы 
,платим за квартиру, хва
тает, чтобы покрыть толь
ко треть всех расходов на 
ее содержание. Значит, 
за содержание квартиры 
Огородниковых государст
во доплачивает 32 рубля 
каждый месяц.

Александр Петрович и 
Анна Ефимовна вырастили 
двоих детей. Старшей, Ли
де — 22 года, Нине — во
семнадцать. Обе девочки 
ходили когда-то в ясли и 
детский сад, учились в 
школе. Сейчас Лида рабо
тает на заводе и учится на 
бухгалтера, Нина закон
чила техническое училище, 
хочет учиться и дальше.

Напомню читателю, что 
обучение одного школьни
ка обходится государству 
в 175 рублей в год, а од
ного студента — в 1100 
рублей. Значит, на обуче
ние Нины и Лиды государ
ство затратило более 3000 
рублей. Нина с первого 

класса занималась в плава
тельном бассейне, Лида в 
танцевальном кружке. 
Опять же, бесплатно. Анна 
Ефимовна и Александр 
Петрович часто отдыхают 
по профсоюзным путевкам 
на курортах и в санато
риях.

Можно продолжить этот 
арифметический подсчет 
и дальше. Но даже на та
ком беглом анализе мы 
еще и еще раз убеждаем
ся, сколько материальных 
и прочих благ получаем 
мы все от государства.

А что дает государству 
семья Огородниковых? Вот 
уже четверть века строят 
Свердловск Александр 
Петрович и Анна Ефимов
на, тысячи свердловчан 
живут в квартирах, постро
енных их руками. Оба 
они — мастера своего де
ла, ударники коммунисти
ческого труда.

Наверное, самое страш
ное прожить жизнь, так и 
не познав главной ее ра
дости — самоотверженного 
служения людям. Полжиз
ни человек проводит в 
семье, и от того, как сло
жится эта его личная 
жизнь, зависит счастье и 
благополучие многих лю
дей. Не только близких, но 
и дальних.

О счастье и благополу
чии наших семей заботится 
государство, это записано и 
в Конституции СССР — Ос
новном Законе нашей 
страны, по которому мы 
живем и трудимся. Это бес
ценный дар Советской 
власти всем нам. А потому 
и каждый из нас обязан 
беречь ту маленькую ча
стицу общества, что назы
вается семьей.

Отношение к браку, к 
семье у молодых очень 
субъективно, капризно и 
преходяще. А потому бо
юсь, что не каждый из 
них, прожив вместе два
дцать с лишним лет, смо
жет сказать, как Анна Ефи
мовна и Александр Петро
вич: «Мы счастливы», по
думать и добавить: 
«Очень!».

Т. СУББОТИНА.

* Спортивная 

жизнь ДСК 

Неплохо 
начали

В г. Березовском закон
чился первый тур предва
рительных игр среди 
мужских волейбольных 
команд на первенство об
ластного совета, ДСО 
«Труд».

Наша команда эти иг
ры провела успешно. 
Волейболисты ДСК на
несли поражение хозяе
вам первенства (3:1), вто
рой команде турбомотор- 
ного завода (3:0) и волей
болистам «Уралмаша» 
(3:0).

Игры второго тура 
пройдут в Свердловске. 
С нетерпением ждем бо
лельщиков в наш спорт
зал 8—10 октября. Нача
ло игр в 13.00.

Финальные поединки у 
волейбольной сетки со
стоятся 29—31 октября в 
г. Полевском.

А. КОРОБКОВ, 
тренер 

по волейболу.

НА ФИНИШЕ
СЕЗОНА

Легкоатлеты ДСК до
стойно завершили летний 
спортивный сезон. На со
ревнованиях объединен
ного коллектива физ- 
культуры «Строитель» в 
Зеленой Роще, посвящен
ных закрытию сезона, 
наша команда заняла 
первое место. Успешно 
выступили в своих воз
растных группах Генна
дий Королев (завод 
ЖБИ), Валентин Гладков 
(СУ-29) и три Галины: Ко
лесникова (СУ-13), Ко
роткова (СУ-15) и Хали
лова (СУ-1).

П. ФОНАРЕВ, 
тренер 

по лыжам 
ДСК.

Для жителей 
заводского 
поселка
1 октября в клубе заво

да ЖБИ им. Ленинского 

комсомола состоится на
учно - теоретическая кон
ференция «Союз неруши
мый республик свобод
ных».

7 октября в 20 часов 
проводится вечер отды
ха молодежи, посвящен
ный Дню Конституции.

21 октября состоится 
первое занятие в ежеме
сячном лектории «Для 
вас, женщины!». В про
грамме лектория — встре
ча с консультантами по 
вопросам брака и семьи, 
с художником - моделье
ром, с косметологом и 
многими другими специа
листами.

22 октября в помеще
нии клуба проводится 
«Осенний бал» для моло
дежи завода. Начало в 
19 часов.

25 октября состоится 
«Вечер вопросов и отве
тов», посвященный перс
пективам и проблемам 
социально - экономиче
ского развития района 
ЖБИ — Комсомольский. 
На встречу с трудящими
ся будут приглашены 
представители райиспол
кома, прокуратуры и 
других организаций.

Следующий номер нашей газеты выйдет 15 октября 

1982 года.

Криптограмма 
о Советской
Армии
I — 1, 2 3, 4, 5, 6, 1,7, 

8, 9, 1, 10, 11, 2, 12, 6—на
родное название боевой 
машины. II — 13, 14, 6, 15, 
16, 9, 1 — боевая сумка 
командира. Ш — 17. 9, 2, 
18, 19 — выдающийся
своей храбростью чело
век. IV —20. 21, 22, 22, 18, 
14, 7— геодезический ин
струмент. V — 23, 4, 2, 18— 
старый снаряд в виде 
шара. VI — 24, 13, 18, 25, 
6 — длительный проме
жуток времени. VII — 
12, 2, 26, 16, 12, 6 —верх
няя часть коробки меха
низма.

Разгадав ключевые сле
ва криптограммы и заме
нив цифры на буквы, вы 
прочтете слова из песни 
«Уральский добровольче
ский», муз. Э. Кремера, 
а также узнаете сверд
ловского поэта, автора 
песни.

Составил
Е. Шабашов.

ПИСЬМО
В РЕДАКЦИЮ

Администрация и общественные организации за
вода ЖБИ им. Ленинского комсомола выражают 
соболезнование заместителю директора завода Ко
тову Ивану Ивановичу, его близким и родственни
кам по поводу смерти тестя, участника Беликой 
Отечественной войны, пенсионера

Королькова Григория Михайловича.
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